



# TELEGRAMAS

## La huelga general.—El movimiento revolucionario.—Los revoltosos de los pueblos de Valencia han huido ante las tropas.—Mañana quedarán terminadas todas las huelgas, dice Canalejas

Madrid 21 a las 3. Situación de Bilbao.—Pabla Iglesias vigilada.—Renace la tranquilidad.

Bilbao.—Se ha reanudado el servicio completo de tranvías circulando también la de la línea de San Francisco sin que se alterara el orden en lo más mínimo.

En muchos talleres se trabaja si bien en la zona fabril minera continúa el paro.

Agentes de policía vigilan la casa de Perezagua en donde se hospeda el jefe de los socialistas españoles Pablo Iglesias, con objeto de impedir que estos celebren reuniones.

Se ha ordenado a los soldados de varios rebimientos de esta guarnición que paseen una vez libres del servicio.

Parte del regimiento de Garella no ha efectuado un paseo militar.

Las autoridades han impedido que se habran las tabernas.

La huelga ha sufrido un fracaso enorme, afirmándose que los patronos reanudaron los trabajos en el muelle con personal libre.

En Baracaldo se han repartido varias hojas, aconsejando a los huelguistas desoigan a los que les inducen a cometer actos de violencia.

Trabajados reanudados.—Tentativas de coacciones.—Rumores de huelga general.

Sevilla.—La población continúa tomada militarmente.

En las primeras horas de la mañana se han fijado en los sitios públicos el bando anunciando la suspensión de las garantías constitucionales.

Hoy han entrado al trabajo los obreros de casi todas las fábricas y talleres, excepto los doradores, que sostienen la huelga con anterioridad a los últimos sucesos y los taponeos.

Se han reanudado los trabajos en el puerto. En la Corta de Tablada entraron docientos obreros.

Antes de empezar los trabajos un grupo de revoltosos trató de hacer coacción a los obreros, lo que no consiguieron debido a las fuerzas de la benemérita que estaban vigilando por aquellos contornos.

Noticias recibidas de varios pueblos de la provincia aseguran que se preparan nuevas huelgas y en esta capital circula con insistencia el rumor de que mañana habrá paro general.

Las autoridades han tomado energéticas medidas para impedir la alteración del orden público, celebrando conferencias para ponerse de común acuerdo.

Nuevas huelgas.—3500 huelguistas.—Envío de fuerzas de la benemérita.

Córdoba.—En la cuenca minera del Pueblo Nuevo huelgan los obreros de todas las minas de Cabeza de Vaca y fundiciones, trabajando solamente parte de los obreros de las minas de Montera y Santa Ana.

En las demás minas se trabaja con regularidad, resultando que solo hay unos 800 huelguistas, pero estos están secundados por los albañiles de la cuenca minera que son unos 3.000.

Se han enviado fuerzas de la benemérita para sofocar cualquier desmán.

Acuerdo de la Cámara de Comercio.—Temores.—Paro general.

Ferrol.—La Junta General de la Cámara de Comercio ha acordado que mañana se abran todos los comercios desatendiendo la petición de los obreros que querían que el cierre de las tiendas durara tres días.

Temse que esto ocasiona disturbios, pues el paro obrero es tan general que tampoco trabajan los obreros de las embarcaciones.

La tranquilidad renace.—Continúa el paro general.—Una detención.—Salida de Tropas

Coruña.—El día de ayer se pasó con entera tranquilidad; los comercios estaban abiertos y la circulación era completa, presentando la población su aspecto normal.

Los paseos se vieron sumamente

animado y los teatros y cines muy concurridos.

La asamblea obrera ha acordado prorrogar el paro por cuarenta horas y después ya decidirá la línea de conducta que se ha de seguir.

En virtud de una orden recibida del Juez de Barcelona ha sido detenido un obrero llamado Alfonso que mantenía relaciones con elementos revolucionarios de aquella capital.

En tren especial ha marchado con destino a Melilla una batería de montaña, reinando completo entusiasmo.

A la salida del tren se dieron vivas entusiastas.

Obreros al trabajo.—Tranquilidad.—Nuevo jefe de policía

Zaragoza.—Han entrado a trabajar en los talleres todos los obreros excepto los de la fábrica Alcoholera, los cuales prometieron hacerlo si se retiraban las tropas que la custodiaban.

Efectivamente una vez retiradas las tropas entraron al trabajo.

Los alcaldes de Calatayud y Aragón dicen que sigue la huelga pero con escasa importancia, reinando completa tranquilidad en ambas poblaciones.

Como la normalidad ha sido restablecida se ha teleografiado al Gobernador y al Ministro que puede ordenar a la benemérita que se concentre a sus respectivos puestos.

Ha llegado el nuevo jefe de policía don Manuel Vergara el cual ha tomado posesión de su cargo.

Los Infantes Carlos, Luisa y Felipe a la Granja

Telegrafian de San Sebastián que en el rápido marcharon a la Granja los Infantes Carlos y Luisa y Felipe de Borbon.

En la estación fueron cumplimentados por el Marqués de Aguilar del Campó, en representación de la Reina Cristina.

También les han cumplimentado las autoridades.

La familia real en el Balneario.—Al concurso hipico

Dicen de San Sebastián que en el Balneario regio se han reunido la familia real con el Archiduque Esteban.

En los momentos en que telegrafio almuerzan en Palacio.

Esta tarde la familia real asistirá a las pruebas del concurso hipico, en el que se disputará la copa de la familia real.

El regreso de la Corte

Comunican de San Sebastián que el Ministro de Estado señor Garcia Prieto dijo a los periodistas que las noticias que tenía del movimiento revolucionario, eran tranquilizadoras.

Añadió el Ministro de Estado que la Corte marcharía el sábado a Madrid para llegar el domingo, dándose por terminada la temporada veraniega.

Detención de un maquinista.—Folleto anarquistas.—Documentos comprometidos.

Telegrafian de Oviedo que la Policía ha detenido al maquinista de la compañía del Norte, Santiago Robles.

La Policía cumpliendo ordenes del Juzgado militar de Barcelona ha procedido a efectuar un registro en el domicilio de dicho Robles, habiendo encontrado folletos anarquistas cartas de conocidos anarquistas de Barcelona.

Tropas a Gijón.—Agitación.

Dicen de Oviedo que a las tres de la tarde salió para Gijón parte de un Regimiento y que a los pocos momentos salió el resto con motivo de la agitación reinante en aquella ciudad.

En la cuenca minera de Asturias reina agitación.

Otra huelga

Los obreros de Pueblo Nuevo del Terrible se han declarado en huelga por negarse los patronos a concederles los reales más de jornal y otras pretensiones sobre la admisión de personal.

Los socialistas.—Los «amarillos» trabajarán

En esta corte en vista de los acuerdos de la Casa del Pueblo se cree que si bien serán muchos los que holgarán, en cambio, garantizando la libertad del trabajo habrá bastantes oficios en que no se interrumpirá totalmente el trabajo por contar con buen número de obreros que no son socialistas y que forman el grupo de los «amarillos».

Imprentas custodiadas

Teniendo en cuenta el buen resultado que ha dado en Barcelona el garantizar la libertad del trabajo en las imprentas para que no se interrumpiera la publicación de periódicos, el Gobierno ha dispuesto que en las imprentas, donde tienen personal no asociado acudan fuertes retenes de guardias de seguridad para que los que trabajan no se vean molestados.

También se han distribuido armas de fuego al personal de las imprentas para repeler las agresiones caso de que los huelguistas intentasen asaltar los edificios.

En Jativa

En Jativa adquirieron tanta importancia los sucesos que los revolucionarios se hicieron dueños del pueblo.

Elogios a Portela

En esta corte es elogiado el Gobernador de Barcelona por el modo como ha solucionado el conflicto, haciendo fracasar el complot revolucionario sin derramar una gota de sangre.

Los tipógrafos y la huelga.—Los periódicos que se publicarán

Habiendo declarado la huelga la sociedad de tipógrafos tendrán que dejar de publicarse los periódicos del «truts» que son el «Heraldo de Madrid», «El Imparcial» y el «Liberal» y además «La Correspondencia de España», «La Epoca» y «El Correo», por ser el personal de estos periódicos asociado.

En cambio se publicarán «El Debate», «El Mundo», «A B C» y «El Universo» que cuentan con obreros no asociados.

Madrid 21 a las 18

Huelga de cocheros.—Felicitaciones y ofrecimientos a Canalejas

Los cocheros y chauffeurs han secundado la huelga.

Los socios de la «Gran Peña» y del «Casino de Madrid» en vista de la huelga de sus cocheros que les hacen ir a pie han acordado suprimir las propinas durante dos meses, como castigo a haberles abandonado.

El señor Canalejas ha recibido numerosas felicitaciones e innumerables telegramas ofreciéndole su concurso a favor de la causa del orden.

Entre dichos ofrecimientos hay uno de la sociedad «Automóvil-Club Montañés» ofreciendo todos sus autos para el servicio de Correos o para lo que el Gobierno les considere precisos, en vista de la huelga de chauffeurs, poniéndose también a su disposición todos los socios para guiarlos.

Tranquilidad en Sevilla.—Tres detenidos.—Hojas, periódicos y cartas que les compromete.—Servicios restablecidos

En Sevilla empezó el trabajo con toda normalidad, a la hora de costumbre en fábricas y talleres.

Se nota la animación propia de la normalidad en las calles de la población.

De los instigadores a la huelga se ha hecho una importante detención.

Tres individuos han sido detenidos. Fueron sorprendidos en una casa donde se reunen los instigadores ocupándoles hojas antimilitaristas, periódicos y cartas, de las que se deduce que estaban en relación con los revolucionarios de Barcelona.

A la hora de costumbre comenzaron los trabajos en las fábricas, en el puerto y en la Corta de Ta-

blada sin incidentes de ninguna clase.

Se han tomado muchas precauciones.

La población esta vigilada por fuerzas del Ejército, de la Benemérita y del Cuerpo de Seguridad, presentando aspecto normal.

Han sido restablecidos todos los servicios públicos.

La huelga de Bilbao solucionada

Ha sido recibida con alegría la noticia de la solución de la huelga de Bilbao, porque como la huelga en otras capitales se ha declarado como solidaridad con aquellos huelguistas es lógico considerar que terminada la agitación reinante, por haber muerto la causa.

Detalles del asesinato del juez de Sueca en Cullera

Desde Cullera relatan el asesinato del juez de Sueca ocurrido en aquella población, a manos de los revolucionarios en la forma siguiente:

Los revoltosos habían levantado la línea férrea, cometiendo gran número de tropelías.

El juez de Sueca noticioso de estas tropelías salió para Cullera para cumplir con la obligación de su cargo.

Emprendió el camino para instruir las primeras diligencias sumariales acompañado del actuario habilitado y del aguacil, tomando una tartana para realizar el viaje en vista de estar inutilizada la línea férrea.

A mitad del camino les salieron al paso los revoltosos mandándoles regresar a Sueca, diciéndoles que nada tenían que hacer en Cullera.

El juez bajo de la tartana respondiéndoles que iba a cumplir con su deber.

Como dos de aquel grupo de revoltosos se impusieron con violencia, el juez se vió precisado a mandar detenerlos.

Siguió la tartana su camino y al llegar a Cullera, los funcionarios judiciales fueron recibidos a pedradas por los amotinados.

El juez y el aguacil contestaron a tiros a la agresión de que eran objeto, y entonces llegó la catástrofe en la que pereció el juez.

Coacciones sin importancia.—Albañiles apedreados.—Redoblándose la vigilancia.—Normalidad.—Canalejas se retira a pie hacia su casa

Estamos registrando los incidentes de la huelga general en Madrid.

En los barrios extremos se han registrado algunas coacciones sin importancia.

En una obra que se hace en Chamberí, una comisión de huelguistas arrojaron ladrillos contra los que trabajaban abandonando los albañiles el trabajo.

En las estaciones se ha redoblado la vigilancia a primera hora, por si los huelguistas intentaban alguna acción contra los ferrocarriles.

Se trabaja normalmente en todas las estaciones.

El señor Canalejas marchó a pie a su casa desde el ministerio de la Gobernación, en vista de la huelga de chauffers.

En la Coruña reina tranquilidad.—Obreros al trabajo

En la Coruña sigue reinando completa tranquilidad.

Entraron al trabajo los operarios de la Darsena.

En el arsenal del Ferrol entraron al trabajo 56 ingleses y 51 españoles.

Restablecidas las comunicaciones en Valencia.—Circulan los trenes.—Normalidad

En Valencia han sido restablecidas las comunicaciones con Carcagente, Denia, Alcoy y Gandia.

Los trenes circulan libremente, siguiendo los servicios con normalidad.

Madrid 21 a las 24

Canalejas felicitado por los periodistas

Los periodistas que acuden diaria-

mente en la Presidencia para la información, han felicitado al señor Canalejas por sus acertadas medidas contra la alteración del orden público en Madrid y demás provincias.

El señor Canalejas ha agradecido la felicitación.

Distribución de fuerzas.—Nuevos obreros en huelga

En las primeras horas de la mañana la brigada de Husares y otras fuerzas, se distribuyeron por las afueras de la población y otros puntos a fin de evitar que entraran en Madrid contingentes de obreros en actitud tumultuosa.

Hoy se han declarado en huelga los obreros carpinteros, los ebanistas y algunos cerrajeros asociados.

Obreros que trabajan.—Felicitación del Alcalde

Durante todo el día han trabajado en esta Corte los obreros canteros y los que trabajan por cuenta del municipio.

El Alcalde ha ordenado que se dé a estos las gracias por su actitud.

Actitud del Gobernador contra los cocheros

El Gobernador ha llamado al Presidente de la sociedad patronal de carruajes para notificarle su determinación de retirarles las licencias sino restablecen el servicio de carruajes inmediatamente, valiéndose de cocheros antiguos.

Mas panaderos en huelga.—Medidas de las autoridades para que no falte pan

Esta tarde otros panaderos asociados han manifestado a sus patronos que desde esta noche secundarán la huelga.

El Gobernador de acuerdo con la autoridad militar han prorado nuevos operarios para que unidos a los 700 no asociados y disponiendo como disponen de la Administración Militar y el Hospicio, quede asegurado el abastecimiento de pan en la población.

Además vendrá pan de los pueblos.

El servicio de transportes.—Los obreros de las estaciones.—Dnde es mayor el paro

En Madrid se ha hecho con normalidad el servicio de transporte de mercancías de las estaciones incluso el de carruajes de alquiler.

En los talleres de las estaciones ferroviarias del Norte, Mediodía, Madrid, Zaragoza, Alicante y Cáceres han entrado todos los obreros.

Donde es mayor el paro, es en el ramo de construcciones.

Confianza de las autoridades

Las autoridades confían en que se normalizará enseguida la situación en Madrid, cuando los obreros se den cuenta del buen cariz que presenta la huelga de Bilbao y en otras localidades.

«El Ejército Español» y la huelga

El Ejército Español dice que la crisis pasada deducirá las enseñanzas que conviene aprovechar pues los obreros se habrán convencido de que han equivocado el camino donde han de llevarles los directores.

Estos, añade, se convencerán de que su fuerza tiene límites y de que su conducta desatentada solo provoca en la parte sana del país un movimiento que puede dar al traste con su influencia perniciosas.

Lo que dice «La Correspondencia Militar»

La Correspondencia Militar dice en su número de hoy que ante el dictatorial decreto de huelga lanzada por la aristocracia del proletariado, son numerosísimos los operarios que le han vuelto la espalda con desprecio continuando estoicamente sus labores.

Telegramas oficiales

En la mañana de ayer el señor Gobernador civil recibió el siguiente telegrama:

Madrid 21 a las 7:45 m. Presidente Consejo de Ministros a Gobernador.

Hasta esta hora no se ha registrado el menor hecho de perturbación

del orden, han salido algunos periódicos y saldrán luego otros. Circulan los tranvías, ómnibus, carros y bastantes carruajes particulares.

Se practican normalmente todos los servicios de limpieza y abastecimiento de artículos de primera necesidad; estando abiertas todas las tiendas.

Las noticias de provincias en su inmensa mayoría, son satisfactorias.

Todos los trenes y el servicio de las estaciones y los talleres afirman la seguridad dada al Gobierno de que los agitadores revolucionarios no lograron imponerse ni seducir a los empleados y obreros de los ferrocarriles.

Los trabajadores laboriosos y buenos patriotas se muestran ajenos a toda perturbación social sean cuales fueren sus personales ideas.

En muchas obras y en casi todas las fábricas, se empieza el trabajo.

Los periódicos publican telegramas de sus corresponsales considerando terminada la huelga de Bilbao. El comercio, la industria y todos los elementos sociales felicitan y ofrecen sus concursos al Gobierno sin distinción de clases y de partidos.

A las doce telegrafiaré de nuevo.

«El Capitán General de la sexta región comunica desde Bilbao a las 9:40 el siguiente telegrama: «Reina tranquilidad. Comisión Ejecutiva huelga ha publicado acuerdo disponiendo vuelvan trabajo obreros mineros y fabriles quedando huelga reducida a obreros muelle. Restablecida por completo normalidad. Me complace en comunicarle a V. S. tan satisfactoria noticia recomendándole la mayor publicidad.»

MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 21 a las 17

Terminó la huelga de Bilbao.—El último foco de la revolución en Gandía.—Querían incendiar el Palacio de los Duques.—Los revoltosos roban y saquean —La escoria.—Serán pulverizados.—Se considerarán engañados y quieren vengarse de sus directores

Esta tarde, hemos hablado con el señor Canalejas quien nos ha manifestado que había recibido un telegrama de Bilbao, diciéndole que el Comité de huelga no consideraba conveniente seguirla por más tiempo y que por lo mismo volverían al trabajo todos los gremios que lo habían abandonado, excepto el de carreteros que persiguen la concesión de los beneficios que tienen solicitados.

Como los otros oficios no trabajaban por solidaridad con sus compañeros, quedará limitada la huelga a Bilbao, pues falta la razón para que siga en otras partes o no hay lógica alguna en estos sucesos que estamos atravesando.

El Gobernador al saber la resolución del Comité de huelga me ha dicho que espera la pacificación en toda la provincia.

A Gijón, nos ha añadido el Presidente, hemos enviado fuerza para pacificar a los revoltosos y también un barco de guerra para coadyuvar a restablecer la tranquilidad.

También hemos enviado otro barco de guerra a Valencia y el Nueva España a Gandía donde un grupo de anarquistas después de asesinar algunos jueces, robar y saquear varias casas se han refugiado en Gandía como último baluarte de esa fracasada revolución donde querían quemar el histórico palacio de los Duques de Gandía lo que evitaremos realicen.

De paso van robando lo que pueden, cometiendo toda clase de desmanes.

De Valencia, me dice el Capitán general señor Echagüe que responde de que hoy concluirá todo y si quedase algún núcleo de revoltosos que no quieran someterse, por doloroso que sea lo pulverizaremos.

Esta noche añade, quedará la población tranquila.

También me han escrito por otro conducto de Valencia, diciéndome que de los primeros amotinados,



